



Programa Educativo Ambiental de Los Roques suma tres años formando a las nuevas generaciones

Banesco ha patrocinado estos ciclos de charlas que realiza la Fundación Científica Los Roques para los estudiantes y la comunidad del Archipiélago, en los cursos se aborda el patrimonio natural e histórico-cultural y las herramientas para trabajar por la conservación de la biodiversidad. La inversión para las charlas ha sumado Bs.F. 93.160

Por tercer año consecutivo, la Fundación Científica Los Roques (FCLR) ofrece el ciclo de charlas de formación ambiental para los niños, jóvenes y adultos estudiantes de la Escuela Bolivariana del Archipiélago. En estas jornadas se aborda la importancia de preservar el patrimonio natural e histórico-cultural y las herramientas para trabajar por la conservación de la biodiversidad de estas islas. Banesco ha apoyado esta iniciativa dentro de su Programa de Responsabilidad Social Empresarial dedicando Bs.F. 93.160 desde el año 2007.

Este año, las charlas se iniciaron en enero y culminarán a finales de este mes. Se inició con un taller sobre “Ecología y conservación de manglares y herbazales del Parque Nacional Archipiélago Los Roques” dictado por María Beatriz Barreto de la Universidad Central de Venezuela; en febrero el tema fue “Cambios climáticos globales. Impacto en Sistemas Insulares tipo Archipiélago Los Roques” a cargo de Manuel Martínez Santana (UCV). Cerrará en marzo con la charla “Biología, biodiversidad y conservación de tortugas” por María Fernanda González (UCV).

Así se está complementando el trabajo académico realizado el año pasado, como parte del período escolar 2008-2009, cuando se ofrecieron las ponencias sobre “Biología, Ecología y Conservación de las comunidades marinas en el Archipiélago Los Roques” (octubre); “Insectos en Los Roques” (noviembre) y “Determinación de la identidad genética de la langosta *Panulirus Argus* en seis localidades pesqueras de Venezuela” (diciembre), que fueron complementados con talleres en los cayos Franciski y Pirata.

El Programa Educativo Ambiental “El conocimiento científico de la mano con la comunidad de Los Roques” se inició en 2006 con el objetivo de formar a los habitantes de estas islas, especialmente a las nuevas generaciones, para hacer un uso sustentable de sus recursos naturales y rescatar la herencia cultural.

En los años escolares 2006-2007 y 2007-2008 se ofrecieron talleres a los estudiantes de la Escuela de El Gran Roque y a adultos de las misiones Rivas, Sucre y Robinson, así como a la comunidad en general. Biología marina, flora local y arqueología, acompañadas de prácticas de campo, fueron los temas impartidos a los participantes.

Gracias a la relación que se ha establecido entre la comunidad y la FCLR se ha podido atender algunas necesidades de los roqueños como lo fue la instalación de una planta eléctrica en la escuela.

En lo académico a petición de la comunidad se hizo una expedición arqueológica en Boca de Sebastopol en la que participaron, maestros, representantes y estudiantes de quinto año de bachillerato. Esta actividad fue complementada con talleres y un foro relacionados con la arqueología dictados en la sede de la USB en Caracas, a la que asistieron maestros, alumnos y representantes roqueños.

Desde 2007 a la fecha, Banesco ha realizado una inversión social por el orden de Bs.F. 205.490 para diversas actividades con la FCLR, proyectos que están relacionados con la formación y difusión de temas ambientales y de rescate del patrimonio arqueológico de las islas, así como la dotación de la Escuela del Archipiélago.

Además de Banesco, estas actividades han contado con el apoyo de la Línea Aérea Turística Aereotuy y de las posadas de El Gran Roque que colaboran con el programa.